
В повседневной жизни 
конного завода «Чес-
менский» Бобровского 
района десятки неот-
ложных забот, но все 
планёрки с середины 
марта генеральный ди-
ректор Алексей Бочаров 
начинал с вопроситель-
ного взгляда в сторону 
агронома Николая Со-
ловьёва:
– Ну что у нас, Миха-
лыч? Не пора?
– Пора-то уже пора, но 
снег ещё то тут, то там 
лежит. А клочками вы-
бирать не хотелось бы.

Алексей СОЛОВЬЁВ

Бобровский район

Но в начале прошлой не-
дели решили: всё, самый час, 
откладывать дальше уже не-
куда. И в тот же день на поля 
с пробуждающейся озимью 
посыпались белые гранулы 
аммиачной селитры.

– Наша Чесменка в вос-
приятии большинства – это 
прежде всего знаменитые 
орловские рысаки, – говорит 
генеральный директор ООО 
«Конный завод «Чесменский» 
Алексей Бочаров. – Мы этим 
направлением дорожим, при-
лагаем все усилия, чтобы 
развивать его дальше. Но и 
само конное дело, и все пред-
приятие держатся в первую 
очередь на растениеводстве. 
Его мы стараемся вести по-
современному, внедряя самые 
передовые технологии.

Одна из основных культур 
в хозяйстве – озимая пше-
ница. Прошлой осенью её 
посеяли 1200 гектаров – это 
почти четвертая часть всей 
пашни. Тогда же, осенью, 
каждый гектар будущего 
хлебного поля получил по 
полтора центнера сложных 
удобрений. Сильных моро-
зов зимой не было, к тому же 
природа оказалась щедрой на 
снег, и озимые выходят из за-
тянувшегося сна в основном 
в хорошем состоянии. Теперь 
главное – подкормить их. В 
«Чесменском» решили не 
скупиться, а внести на гек-
тар по двести килограммов 
селитры. 

– Мы по опыту прошлых 
лет знаем: заботы о земле, о 
повышении её плодородия 

не напрасны, – рассказывает 
руководитель «Чесменско-
го». – Они оборачиваются 
хорошим урожаем.

Вместе с Алексеем Боча-
ровым на «Ниве» чуть ли 
не вплавь добираемся до 
поля, где идет подкормка. 
Останавливаемся у мощного 
погрузчика с подвешенным, 
готовым к загрузке биг-бегом. 
Видим, как из-за горизонта, 
стремительно увеличиваясь 
в размерах, движется в нашу 
сторону необычная техника 
на широких колесах. Каких-
то пара минут, и она подру-
ливает прямо под биг-бег. В 
легко спрыгнувшем из высо-
кой кабины водителе узнаю 
знакомые черты. Так и есть: 
Алексей Котов. У своего отца, 
известного и уважаемого в 
Бобровском районе агрария 
Виктора Котова, он с ранних 
лет перенимал мастерство, 
умение разбираться во всех 
тонкостях работы на земле. В 
школьные годы Алексей в со-
вершенстве освоил комбайн, 
и ему в порядке исключения 
доверили самостоятельно 

работать на нем. Окончил 
Воронежский госагроунивер-
ситет, сейчас он инженер, но в 
горячую пору полевых работ 
с удовольствием садится на 
комбайн. А весной – вот на 
этот самоходный разбрасы-
ватель удобрений. 

– Его мы присмотрели года 
три назад на одной из выста-
вок, – рассказывает Алексей 
Котов. – Смонтирован он на 
базе автомобиля УАЗ-Patriot. 
Заявленные характеристики 
хорошие, к тому же широкие 
колеса не давят растения, но 
машина оказалась «сырой». 
Пришлось над ней немало по-
трудиться. Усилили редукто-
ры, заменили мосты, поставив 
их с трактора МТЗ. И техника 
теперь что надо! Сначала мне 
было интересно бороться со 
всеми её изъянами, а теперь 
еще интереснее раскрывать 
все её возможности.

За смену Алексею Котову 
удается подкормить пшеницу 
на площади в 150-180 гекта-
ров. А на другом поле удо-
брения вносит трактор МТЗ с 
прицепным разбрасывателем. 

Работает на нем механизатор 
Сергей Панов. Итого почти 
триста гектаров в день.

– Я должен отметить се-
годня и тех, кто занят на 
подвозе удобрений – Ми-
хаила Цициморова, Евгения 
Тюрина, Михаила Мазаева, 
– отмечает генеральный ди-
ректор. – Поля наши тянутся 
вдоль границы с Аннинским 
и Панинским районами на 
двадцать с лишним кило-
метров, дороги сейчас сами 
видите какие, тем не менее, 
они успевают сделать по три 
ходки в день.

Пристальное внимание 
уделяют в Чесменке и кормо-
вым культурам. Тем более что 
несколько лет назад, чтобы 
опять же поддержать глав-
ную отрасль, здесь занялись 
и мясным скотоводством. 
Кропотливая, продуманная 
работа с абердин-ангусами 
позволила «Чесменскому» 
получить статус племенного 
репродуктора по этой по-
роде. Сюда, за молодняком 
абердин-ангусов, приезжают 
из хозяйств не только Воро-

нежской, но и Волгоградской, 
Ростовской, Пензенской, 
Курганской и многих других 
областей и даже из Казахста-
на. А буквально на днях круп-
ная партия абердин-ангусов 
из Чесменки отправилась в 
Грузию. 

– Многолетние травы мы 
уже подкормили, примерно 
по двести килограммов на 
гектар, – возвращается к 
главной теме дня Алексей 
Бочаров. – Однолетние будем 
сеять тоже с удобрениями.

К субботе ранняя подкорм-
ка озимой пшеницы и много-
летних трав в ООО «Конный 
завод «Чесменский» была 
успешно завершена.

Близится к завершению 
эта важнейшая агротехниче-
ская операция и в ряде других 
хозяйств Бобровского райо-
на, где забота о пашне, о по-
вышении её плодородия тоже 
стала железным правилом. 
Не в этом ли один из секретов 
того, что по производству 
хлеба район уверенно вошел 
в число лидеров в Воронеж-
ской области?
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, небольшой дождь, в отдельных 
районах – умеренный; ветер северный, 5-13, 
местами порывы до 17 м/c; температура 
+5…+10.

3 апреля по области – переменная облач-
ность, местами небольшие, по югу региона 
умеренные осадки в виде снега и мокрого 
снега, местами – с дождём; на дорогах ме-
стами гололедица; ветер северо-восточный, 
ночью 8-13, местами до 16 м/c; температура 
ночью -2…+3, днём +2…+7.

4 апреля по области – переменная облач-
ность, повсеместно небольшие, в отдельных 
районах умеренные осадки в виде снега и 
мокрого снега, днём местами с дождём; на 
дорогах местами гололедица; ветер северо-
восточный. 7-12 м/c; температура ночью 
-2…+3, днём +3…+8.

Сообщения подготовили  
Тамара ГАшиМоВА, Сергей ДорохоВ,  

Валерий КАзАНоВ, Виталий ЧерНиКоВ.

ВРемя ноВостей

Аграриев поддержат рублём
Вчера на еженедельном совещании  у губернатора Воронеж-

ской области обсудили ход подготовки и проведения весенних 
полевых работ в регионе.

Аграрии Воронежской области получат льготные кредиты 
на 9,4 млрд рублей. Средства выделят 328 заёмщикам. Об этом 
сообщил на планёрке глава департамента аграрной политики Во-
ронежской области Алексей Сапронов.  Особое внимание уделят 
поддержке небольших хозяйств, а также тем, кто занимается 
животноводством. Среди малого бизнеса 23 заемщика.  По сло-
вам Алексея Сапронова,  начало активных посевных работ за-
планировано на первую декаду апреля. Площадь посевов ранних 
зерновых культур составит 772 тысячи  гектаров. Озимые посеяны 
на площади 700 тысяч гектаров.

интересы дольщиков защищены
В Воронеже заселили первый в России дом, построенный с 

использованием счетов эскроу.
В качестве пилотного объекта был выбран многоквартирный 

дом в жилом микрорайоне «Ласточкино» (улица Острогож-
ская, д. 170/7), построенный воронежским Домостроительным 
комбинатом. Его жители 29 марта в торжественной обстановке 
получили ключи от своих квартир. Комментируя реформу, за-
меститель облправительства Сергей Честикин подчеркнул, что 
использование счетов эскроу призвано защитить, прежде всего, 
интересы дольщика. 

В приоритете – безопасные дороги 
В этом году в Воронежской области отремонтируют в 2,8  

раза больше дорожного полотна, чем в 2018-м. 
Вчера об этом сообщил руководитель департамента дорожной 

деятельности региона Максим Оськин на еженедельном опера-
тивном совещании у главы региона Александра Гусева. Также в 
конце этого года на территории области 165 дорожных переходов 
вблизи школ, детских садов, поликлиник и других соцобъектов 
обеспечат техсредствами: искусственными неровностями, звуко-
выми и световыми индикаторами. За первый квартал текущего 
года в целях обеспечения безопасности дорожного движения уже 
заменили 4,2 километра полотна, установили 12 информационно-
предупреждающих щитов и вырубили деревья на 17 гектарах, 
мешающие видимости дорог. По словам Максима Оськина, размер 
дорожного фонда Воронежской области в этом году составил 14,9 
миллиарда рублей.

обсудили вопросы евроинтеграции 
В Воронеже прошла Европейская школа, посвящённая ак-

туальным вопросам развития Европейского Союза.
Для участия отобрали 40 студентов и аспирантов, интересую-

щихся вопросами европейского развития, историей евроинтегра-
ции и смежными дисциплинами, из городов Южного и Централь-
ного федеральных округов. Участвовали в школе и студенты ВГУ 
из Австрии, Италии, Франции. Программа включала общение 
с экспертами, в том числе из Представительства ЕС в России 
и Воронежского государственного университета. Европейские 
школы – культурно-образовательный проект Представительства 
ЕС в России, успешно реализуемый на протяжении почти двух 
десятилетий.

задача: предупредить  
лесные пожары

В Воронежской области с 1 апреля объявлен пожароопас-
ный сезон. 

Соответствующее постановление областного правительства 
было подписано 26 марта. В нём перечислены 95 населенных 
пунктов, которые находятся в пожароопасной зоне и подверже-
ны угрозе лесных пожаров. Там будут приняты дополнительные 
меры пожарной безопасности и безопасности населения при воз-
никновении опасности. За состоянием лесов, прилегающих к на-
селенным пунктам, помимо сотрудников областного Управления 
лесного хозяйства, будут следить 46 систем видеонаблюдения, 
установленных в хвойниках. 

«Взлёт разрешаю!»

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период со 2 по 4 апреля:

3, среда (пик с 15 до 18 часов).

по данным www.gismeteo.ru

Валентин петрОВ

С взлётно-посадочной по-
лосы аэродрома авиастрои-
тельного предприятия ПАО 
«ВАСО» 30 марта в воздух под-
нялся первый опытный образец 
лёгкого военно-транспортного 
самолета Ил-112В, постро-
енный в рамках контракта с 
Минобороны России.

Экипажем командовал шеф-
пилот ПАО «Ил» Герой Рос-
сии Николай Куимов. Полет 
прошел в штатном режиме. 
В воздухе Ил-112В сопрово-
ждал самолет-лаборатория 
Ил-114ЛЛ. Первому полету 
Ил-112В предшествовал цикл 
аэродромных отработок, в ходе 
которых были проведены испы-
тания всех систем, совершены 
пробежки по аэродрому, в том 
числе с частичным отрывом от 
земли, и получено заключение 
о готовности самолёта к началу 
летных испытаний. 

В перспективе Ил-112В 

может заменить не только Ан-
26, который он превосходит 
в два раза по транспортной 
эффективности, но и составить 
конкуренцию лучшим миро-
вым транспортным самолетам 
аналогичного класса.

Н а  з е м л е  л е т ч и к о в -
испытателей встречали губер-
натор Воронежской области 
Александр Гусев, прибывший 
в регион заместитель предсе-
дателя Правительства России 
Юрий Борисов, президент 
ПАО «Объединенная авиа-
строительная корпорация» 
(ОАК) Юрий Слюсарь, вице-
президент по транспортной 
авиации ПАО «ОАК», генди-
ректор ПАО «Ил» Алексей 
Рогозин.

Глава региона Александр 
Гусев после завершения перво-
го полёта поздравил руковод-
ство Объединённой авиастрои-
тельной корпорации и весь 
коллектив ВАСО с первым 
полётом Ил-112В.

Воронежский Ил-112В успешно  
совершил свой первый полёт

оБщестВо

«Букет болезней» во-
ронежского здравоох-
ранения перечислили в 
прокуратуре.

Ольга СемЁнОВА

Невозможность вовремя 
попасть на приём к врачу, не-
хватка медицинских кадров, 
простаивание дорогостоящего 
оборудования, приписки – эти 
и другие нарушения в деятель-
ности учреждений здраво-
охранения области выявили 
прокуроры. 

Массовость и системность 
этих нарушений дали сотруд-
никам надзорного ведомства 
основания назвать состояние 
законности в медицинской 
сфере региона неблагополуч-
ным. Такой диагноз работе во-
ронежских медиков поставили 
на расширенном заседании 
коллегии прокуратуры Воро-
нежской области. Как отметил 
прокурор Воронежской обла-
сти Николай Шишкин, еже-
годно из областного бюджета 
на сферу здравоохранения вы-
деляется около 20 процентов 
областного бюджета. Но всегда 
ли казённые деньги расходу-
ются законно и каков эффект 
этих затрат – обеспечиваются 
ли в реальности права граждан 
на качественное и доступное 
медицинское обслуживание?

Об этом в докладе расска-
зал начальник Управления по 
надзору за соблюдением фе-
дерального законодательства 
прокуратуры Воронежской 
области Владимир Стебле-
цов. В 2018 году выявлено 
930 нарушений закона в рас-
сматриваемой сфере, внесено 
более 150 представлений. К 
дисциплинарной и админи-
стративной ответственности 
привлечено без малого 300 
лиц, в суд направлено 36 ис-
ковых заявлений, возбуждено 
одно уголовное дело, прине-
сено пять протестов на неза-
конные правовые акты, объ-
явлено два предостережения 
о недопустимости нарушений 
законности. 

Прокурорами выявлялось 
несоблюдение порядка ока-
зания медицинской помо-
щи, требований к хранению 
и реализации лекарственных 
препаратов, принципа доступ-
ности. А также нарушения при 
вакцинации и иммунизации, в 
том числе несовершеннолет-
них, при использовании доро-
гостоящего медоборудования, 
фальсификация сведений об 
оказанных услугах с целью 
получения дополнительных 
бюджетных средств. И, увы, 
этот перечень можно про-
должать.

– В большинстве районов 
Воронежской области вскрыты 
случаи значительного пре-
вышения лимита ожидания 
пациентами приема у врачей 
общей практики и специали-
стов, сроков проведения не-
обходимых диагностических 
исследований. Не всеми ме-
дицинскими организациями 
обеспечена возможность за-
писи на прием в электронной 
форме, – сообщил Владимир 
Стеблецов.

Б ы л и  в с к р ы т ы  ф а к т ы 
системной и повсеместной 
фальсификации сведений 
об оказанных медицинских 
услугах .  Цель  приписок , 
как считают в прокуратуре, 
создать видимость благопо-
лучия. Только в ходе выбо-
рочной проверки, проведен-
ной прокуратурой области, 
вскрыто более 50 случаев 
предоставления недостовер-
ных сведений о проведенной 
профилактической работе с 
населением. Дошло до того, 
что в адрес страховых орга-
низаций выставлялись счета 
по случаям диспансеризации 
и профилактических медос-
мотров на лиц, которые на 
момент якобы проведенных 
обследований находились в 
местах лишения свободы.

На коллегии прозвучала 
критика и в адрес отдельных 
гор-, райпрокуроров, которые 
не уделяли должного внима-
ния надзору в сфере здраво-
охранения.

Чем  
больна  
медицина
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Не будь для земли скупым, 
и она станет щедрой к тебе

Сельские будни | В сельхозпредприятиях Воронежской области стало хорошим правилом 
начинать весенние полевые работы с подкормки озимых культур и многолетних трав

На весеннем поле ООО «Конный завод «Чесменский». Инженер, он же водитель самоходного разбрасывателя удобрений  
Алексей Котов, генеральный директор Алексей Бочаров, агроном Николай Соловьёв.

наталья СтОЛпОВСКАя

Кантемировский район

-А вот, посмотрите, обнов-
ляется историческое 

здание, в котором находится 
наш ветеринарный участок, – 
комментирует встречающий 
журналистов глава Новобе-
лянского сельского поселения 
Александр Яневич. – Мы 
вдали от райцентра, граница 
рядом. Поэтому люди здесь 
относятся к своей земле с осо-
бым трепетом. Готовы делать 
всё для того, чтобы она была 
под надёжной защитой, про-
цветала, кормила, радовала.

Расположенные на террито-
рии села три молочные фермы 
– верное тому подтверждение. 
Со времён колхоза имени Ча-
паева здесь содержат молочное 

стадо. Не бросили животно-
водство на произвол судьбы 
и не вырезали скот, как это 
случилось со многими ферма-
ми, и в трудные 90-е годы. В 
наше время нашли поддержку 
в лице дочернего предприятия 
компании «Продимекс». Одно 
из её подразделений – фили-
ал «Новобелянский» ООО 
«ЦЧ АПК» – в 2011 году стал 
владельцем трёх ферм и прак-
тически всей земли в Ново-
белой. Так, у 250 жителей села 
появилась работа, достойная 
зарплата. А сельская жизнь 
обрела крепкую финансовую 
базу – налоги в местный бюд-
жет, постоянную помощь от 
компании для решения самых 
обычных вопросов. Например, 
таких, как ремонт школы, про-
ведение праздников. 

– Селяне почувствовали, 
что они под надёжной защи-
той, – продолжает Александр 
Михайлович. – Люди уви-
дели перспективы жизни в 
Новобелой, начали связывать 
с ней будущее своих детей. 
И вдруг над нами нависла 
беда! Головное предприятие 
приняло решение о реорга-
низации животноводческого 

направления, и наши фермы 
оказались под угрозой за-
крытия.

Уже в кабинете главы сель-
ского поселения мы продол-
жаем разговор, и к нему при-
соединяется группа работниц 
трёх ферм, а также руково-
дитель филиала «Новобе-
лянский» ООО «ЦЧ АПК» 
Степан Перминов. Понимая 

сложность ситуации, руково-
дитель тщательно подбирает 
слова. Видно, что разговор 
даётся ему нелегко. Да и как 
иначе, когда на тебя с надеж-
дой и болью смотрят те, кто не 
предал своё дело, вкладывал 
и продолжает вкладывать 
в работу с животными всю 
душу? 
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В ожидании большой беды
Ситуация | В селе Новобелая Кантемировского района под угрозой закрытия оказался  
животноводческий комплекс филиала «Новобелянский» ООО «ЦЧ АПК»
от Кантемировки до села Новобелая – сорок семь 
километров в сторону Государственной границы с 
Украиной. Близость к границе накладывает отпеча-
ток на жизнь села. однако здесь есть всё необхо-
димое: школа, недавно открытый после качествен-
ного ремонта Дом культуры, врачебная амбулато-
рия, спортивная площадка, Центральный парк. 

Фермы в Новобелой пережили 90-е и надеются на достойное будущее.
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Реформа долёвки, разработка 
Генерального плана Воронежа, 
развитие городской 
агломерации стали основными 
темами VI межрегионального 
специализированного 
строительного форума 
«Воронеж BUILD», 
прошедшего 28–29 марта 
в многофункциональном 
конгрессно-выставочном 
центре Expo Event Hall  
сити-парка «Град».  В работе 
форума принял участие 
губернатор Воронежской 
области Александр Гусев. 

Валерий КазаноВ

Форум «Воронеж BUILD» уже 
заслужил статус самого крупного по-
сле подобных мероприятий в Москве 
и Московской области отраслевого 
делового события в Центральной Рос-
сии и является узнаваемым брендом 
Центрально-Черноземного региона. 
В этом году форум собрал 200 участ-
ников из 15 регионов страны. 

Организаторами масштабного 
мероприятия выступили Expo Event 
Hall, правительство Воронежской об-
ласти, Союз строителей Воронежской 
области, департамент строительной 
политики области, администрация 
городского округа город Воронеж.

«Первого июля  
ждать не нужно»

Перед началом церемонии от-
крытия губернатор Александр Гусев 
принял участие в подведении итогов 
«круглого стола» «Реформа долёвки. 
Технологии выживания». Участники 
обсудили переход застройщиков с 1 
июля 2019 года на проектное финан-
сирование. Речь идет о появлении но-
вого игрока в виде банка. Он, с одной 
стороны, выдает кредит застройщику 
на ведение работ и полностью кон-
тролирует освоение этих денег, а, 
с другой стороны, аккумулирует 
средства дольщиков на специальных 
эскроу-счетах.

Предложения застройщиков, а 
также представителей банков, уча-
ствовавших в дискуссии, озвучил 
руководитель аппарата Ассоциации 
«Национальное объединение застрой-
щиков жилья» Кирилл Холопик. В 
частности, он отметил, что необходи-
мы стандарты деятельности застрой-
щиков и большая определенность 
в их взаимоотношениях с банками. 
Что касается работы банков, то про-
звучала инициатива сделать процент 
по ипотеке на период строительства в 
рамках проектного финансирования 
нулевым. А для уменьшения коли-
чества отчетностей у застройщиков 
– ускорить процесс перехода на BIM-
моделирование.

– Следующий вопрос – это непо-
мерное бремя на застройщиков по 
контролю за их деятельностью, огром-
ная отчетность, огромное количество 
контролирующих органов. Наверно, 
есть смысл после первого июля, осо-
бенно, кто перейдет на новую систему 
финансирования, – резко сократить 
давление контролирующих органов, 
поскольку здесь становится четко 
понятно: контролер – банк, – добавил 
Кирилл Холопик.

Также говорилось о целесообраз-
ности внедрения программ поддержки 
спроса. Например, региональных 
программ субсидирования отдельных 
категорий граждан. Ещё одна тема – 
дополнительные меры по повышению 
привлекательности региона для по-
купателей жилья. 

Комментируя озвученные инициа-
тивы, Александр Гусев подчеркнул, 
что первого июля ждать не нужно, и 
отсрочек тоже не будет. 

– Тот, кто намерен и чувствует, что 
может получить проектное финанси-
рование, должен сейчас подавать до-
кументы. Это крайне важный момент. 
Мы должны договориться с коллегами 
из банковской сферы и начать отсле-
живать количественные показатели 
поданных заявлений на финансиро-
вание. Президент несколько раз под-
твердил, что это решение принято на 
самом высоком уровне, и никаких воз-
можностей, чтобы работать вне этой 
схемы, здесь не будет, – предупредил 
губернатор. 

Обращаясь к строителям, он также 
призвал думать в первую очередь о 
том, как вписаться в новую систему 
финансирования, а не о получении 

прибыли. Ряд же озвученных ини-
циатив участников «круглого стола» 
губернатор поддержал.

– Снижение процента по ипотеке 
на период проектного финансирова-
ния, когда идет стройка – разумное 
предложение. Мы будем его продви-
гать. BIM-технологии – тема небы-
страя. Понятно, что проектирование 
в цифровой среде будет развиваться. 
А весь жизненный цикл объекта – 
наверно, это не скоро. Тем не менее 
в это нужно уже стараться входить. 
И мы тоже будем со своей стороны 
мотивировать вас. Упростить отчет-
ность – правильное предложение. 
Давайте подумаем с нашими надзор-
ными органами, которые в строитель-
стве действуют, каким образом это 
сделать, компромисс найдем, чтобы 
владеть ситуацией, но не перегружать 
застройщиков лишними бумагами, – 
сказал Александр Гусев.

Резюмируя, губернатор подчер-
кнул, что необходимо наладить ком-
промиссное взаимодействие банка, 
крупного застройщика и застройщи-
ка, у которого могут быть какие-то 
проблемы с получением проектного 
финансирования. 

Есть что представить  
на суд гостей

После «круглого стола» состоялась 
торжественная церемония открытия 
«Воронеж BUILD». Приветствуя со-
бравшихся, Александр Гусев выразил 
надежду, что форум станет местом не 
только интересного общения, но и по-
лучения практической пользы.

– На самом деле нам в Воронеже 
есть что представить на ваш суд, на 
ваше рассмотрение. Воронежская об-
ласть и Воронеж справедливо занима-
ют третье место в ЦФО по объемам и 
по качеству строительства. Причем на 
сегодняшний день мы готовы сказать, 
что мы не только активно занимаемся 
развитием наших пространств цен-
тральной части города. Периферийная 
застройка, квартальная застройка на 
окраинах города уже является доста-
точно современным пространством, 
где людям удобно и комфортно жить, 
– отметил губернатор. 

В официальной части приняли 
участие также глава Воронежа Ва-
дим Кстенин, руководитель аппарата 
Ассоциации «Национальное объеди-
нение застройщиков жилья» Кирилл 
Холопик, архитектор и городской пла-
нировщик, директор компании MLA+ 
(Нидерланды) Маркус Аппенцеллер, 
председатель Совета Союза строите-
лей Воронежской области Владимир 
Астанин и депутат областной Думы, 
генеральный директор ООО «Группа 
компаний Хамина» Евгений Хамин.

Затем губернатор осмотрел выста-
вочную экспозицию, на которой были 
представлены строительные материа-
лы, техника и оборудование. 

Деловая программа «Воронеж 
BUILD» включала более двух де-

сятков дискуссий, семинаров, кейс-
сессий, лекций.

«Мы должны говорить  
о городской агломерации» 

Одним из ключевых мероприятий 
форума стало пленарное заседание 
на тему «Генеральный план Вороне-
жа – взгляд из будущего», модера-
тором которого стал председатель 
Совета Союза строителей области 
Владимир Астанин. Он отметил, что 
выбор темы не случаен. Проблемы 
реализации и разработки генплана 
города актуальны как для населе-
ния мегаполиса и органов власти и 
местного самоуправления, так и для 
всех непосредственных участников 
городских процессов: застройщиков, 
проектировщиков, транспортников, 
сетевых компаний и т.д.

Тема дальнейшей судьбы генпла-
нов крупных городов, возможный 
отказ от них в пользу неких докумен-
тов, «определяющих стратегические 
направления градостроительного 
развития города», о чем говорилось 
в поручении Президента Владимира 
Путина по итогам расширенного засе-
дания президиума Госсовета 23 ноября 
2018 года, также является актуальной 
для Воронежа, где уже идет разработ-
ка нового генплана.

В обсуждении приняли участие 
известные урбанисты и проектиров-
щики, руководители градостроитель-
ного блока, девелоперы. Каждый из 
них ответил на ряд вопросов, касаю-
щихся генплана и будущего облика 
Воронежа. 

– Нам повезло дважды. Мы успели 
организовать разработку генплана и 
выбрать правильного исполнителя 
этих работ, что не всегда получается у 
городских администраций. Я надеюсь, 
что тот подрядчик, который у нас есть, 
сумеет сделать это качественно и про-
фессионально, – отметил губернатор 
Александр Гусев. – Я считаю, что нель-
зя рассматривать город Воронеж как 
самостоятельную административную 
единицу в части градостроительной 
политики, мы должны говорить о 
городской агломерации. И, соот-
ветственно, мы должны сейчас при-
ступить к работе по увязыванию раз-
рабатываемого генплана с генпланами 
развития территорий, которые входят 
в городскую агломерацию. Такую 
работу мы начнем. Генплан – это до-
кумент для специалистов, а нам важно 
вовлечь в это жителей.

По мнению губернатора, часть тер-
риторий Воронежа, занятых сегодня 
ветхим и аварийным жильем, после 
расселения жителей может начать 
использоваться под общественные 
пространства. По словам главы ре-
гиона, такой опыт в Воронеже уже 
имеется – при принятии решений о 
расселении отдельно стоящего дома 
в городе и ранее, бывало, не отдавали 
освободившиеся площади строите-
лям, а разбивали небольшие скверы. 

И такую традицию, уверен губернатор, 
можно и нужно тиражировать на всю 
городскую агломерацию.

– Развитие застроенных терри-
торий – вещь очень ответственная, 
– сказал Александр Гусев. – Мы 
сейчас сконцентрированы на том, 
чтобы замещать ветхое и аварийное 
жилье новым жилым фондом. Но я 
надеюсь на то, что специалисты мэрии 
и областного правительства найдут 
компромиссы, и часть территорий, 
которые освобождаются за счет рассе-
ления ветхого и аварийного жилья, мы 
оставим под развитие общественных 
пространств. Здесь обязательно надо 
искать баланс.

В этом процессе губернатор счи-
тает необходимым использование в 
том числе принципа экономической 
целесообразности. Например, если 
дома расселялись за счет бюджетных 
средств, территорию можно планиро-
вать под создание общественного про-
странства. Если же бюджетных денег 
не хватило, и к процессу расселения 
пришлось привлекать строительные 
организации, тогда нужно учитывать 
интересы всех сторон процесса, вклю-
чая застройщиков.

При этом, подчеркнул Александр 
Гусев, при принятии решения о рассе-
лении и последующем использовании 
площадки, нужно смотреть еще и на 
то, какова обеспеченность жителей 
близлежащих домов учреждениями 
образования и здравоохранения. Ведь 
освободившиеся участки можно ис-
пользовать и для нужд социального 
строительства.

Впрочем, отметил глава региона, 
здесь главное – не переборщить.

– Решая вопрос, нужно ли строить 
на освободившейся площадке детский 
сад, следует посмотреть, насколько 
загружены уже имеющиеся учрежде-
ния дошкольного образования. Ведь, 
как правило, в центральной части 
города обеспеченность социальными 
учреждениями находится на неплохом 
уровне, – пояснил губернатор.

Экономическая зона  
расширит свою территорию

Площадь особой экономической 
зоны (ОЭЗ) производственно-
промышленного типа «Центр» под 
Воронежем может быть расширена, 
сообщил в ходе строительного форума 
Александр Гусев. 

По словам главы региона, специ-
ально для этих целей в Каширском 
районе Воронежской области заре-
зервирован участок площадью одна 
тысяча гектаров. Его заполнение 
начнется сразу же после того, как 
будут исчерпаны мощности уже су-
ществующего надела, отведенного под 
цели создания ОЭЗ.

– Особая экономическая зона уже 
состоялась, статус получен, и я наде-
юсь, что уже до конца этого года мы 
сумеем привлечь более пяти резиден-
тов, – заявил губернатор.

Кроме того, Александр Гусев про-
комментировал идею о строительстве 
вокруг ОЭЗ и индустриального парка 
«Масловский» жилых кварталов.

– Да, приближенность к месту 
работы – вещь удобная, но жить на 
окраине и быть отдаленным от основ-
ных городских центров притяжения 
– тоже неправильно, – пояснил глава 
региона. – Рядом с ОЭЗ может появ-
ляться какое-то количество арендного 
жилья для прикомандированных на 
период строительства, но не более 
того.

При этом, считает губернатор, 
следует особо проработать вопрос 
транспортной доступности особой 
экономической зоны, равно как и 
иных территорий Воронежа и ближай-
шего пригорода.

Границы размыты,  
но они есть

А вот с решениями по увеличению 
города в размерах и изменению адми-
нистративных границ глава региона 
посоветовал не спешить. Это не явля-
ется сегодня первостепенной задачей 
для властей. По словам губернатора, 
границы города и пригорода сегодня 
размыты, и люди, проживающие за 
административными границами об-
ластного центра, получают от этого 
свои преференции, например, по 
оплате энергоресурсов, что для цело-
го ряда жителей периферии является 
серьезным стимулом не желать жить 
в городской черте.

При этом Александр Гусев под-
черкнул, что сохранение администра-
тивных границ должно обязательно 
увязываться с глубокой кооперацией 
в рамках воронежской агломерации. 
Прежде всего, речь идет об общей 
транспортной и инженерной инфра-
структуре.

– Понятно, что мы не будем стро-
ить свои очистные сооружения каждо-
му новому кварталу под Воронежем, 
– пояснил губернатор. – Они будут 
использовать имеющуюся инфра-
структуру областного центра. Но 
техническое отражение эти проекты 
должны найти в градостроительных 
документах и города, и муниципаль-
ных районов одновременно.

Эту тему продолжил мэр Воронежа 
Вадим Кстенин:

– Сейчас у нас идет составление 
комплексной схемы организации 
дорожного движения. Работа эта про-
изводится параллельно с разработкой 
генплана. Для Воронежа это уникаль-
ный процесс. На сегодняшний день 
мы уже приступаем к реализации 
перспективного плана развития 
автомобильных дорог. Александр 
Викторович Гусев одобрил нам на-
чало строительства ряда знаковых и 
достаточно ресурсоемких объектов: 
Остужевская развязка, расширение 
улицы Острогожской, дублер Мо-
сковского проспекта, находящийся 
в проектировании, и многие другие 
серьезные объекты, которые ложатся 
в основу развития городской дорож-
ной сети. Без ее развития, без нового 
транспортного каркаса, без рефор-
мы транспорта Воронеж двигаться 
вперед такими темпами больше не 
может. 

Еще одно направление, которое 
обозначил мэр города, – развитие 
депрессивных территорий. По его 
мнению, перспектива роста города 
вширь на сегодняшний день не обеспе-
чена ни инженерной, ни транспортной 
инфраструктурой.

– Надо максимально использовать 
депрессивные территории, которые у 
нас имеются на сегодняшний день в 
центральной части города, – сказал 
Вадим Кстенин. 

Еще один участник пленарной 
дискуссии, заместитель директора 
института Генплана Москвы Алек-
сандр Колонтай, поблагодарил за 
возможность участия в конкурсе на 
разработку Генерального плана Воро-
нежа и сообщил, что в ближайшие дни 
завершается первый этап работ – под-
готовка его концепции, и представил 
подробную презентацию. 

Архитектор Маркус Аппенцеллер 
рассказал коллегам о своем опыте 
разработки первого в стране страте-
гического мастер-плана города Перми. 
Особое внимание он призвал обра-
щать на мнение жителей и их видение 
своего города. 

По итогам дискуссии все участники 
сошлись во мнении, что Генплан нель-
зя пока заменить каким-то другим 
документом. 

Каждый рубль  
потратят  
на улучшение жизни 
воронежцев
28 марта Воронежская областная Дума  
утвердила изменения ряда параметров 
регионального бюджета на 2019 год  
и плановый период 2020 и 2021 годов.  
В нынешнем году доходы бюджета Воронежской 
области составят 108,6 миллиарда рублей.

алексей ПетроВ

Дополнительные средства будут направлены на 
поддержку аграриев, оснащение и ремонт социальных 
объектов, закупку коммунальной техники для районов, 
софинансирование мероприятий в рамках нацпроектов и 
другие важные задачи, сообщил председатель Воронеж-
ской областной Думы Владимир Нетёсов.

Очередная корректировка главного финансового 
документа области состоялась в ходе 43-го заседания 
регионального парламента.

– Доходы и расходы областного бюджета в 2019 году 
увеличиваются на сумму около 2,7 миллиарда рублей. 
В итоге после проведенной корректировки доходы бюд-
жета Воронежской области составляют 108 миллиардов 
599 миллионов рублей, расходы – 116 миллиардов 977 
миллионов рублей. Дефицит остается прежним – 8 мил-
лиардов 378 миллионов рублей, но, как я уже отмечал, 
является чисто техническим, поскольку регион имеет 
подтвержденные источники его покрытия. Доходы увели-
чиваются в связи с уточнением налоговых поступлений 
и поступлением федеральных целевых средств на господ-
держку воронежских аграриев в сумме 2 миллиарда 400 
миллионов рублей (в рамках их софинансирования из 
областного бюджета департаменту аграрной политики 
региона поступит дополнительно более 190 миллионов 
рублей), – рассказал председатель областной Думы Вла-
димир Нетёсов. 

Кроме того, перераспределяются 4,8 млрд. рублей ре-
зервных средств областного бюджета. 

В частности, 2 млрд. рублей будут направлены на 
областную адресную программу капремонта различных 
медицинских, образовательных, культурных и спортивных 
учреждений в муниципальных образованиях региона.

– Также дополнительно около 500 миллионов рублей 
получит департамент жилищно-коммунального хозяй-
ства и энергетики, в том числе на приобретение комму-
нальной специализированной техники в муниципальных 
образованиях 490 миллионов рублей. Еще почти 133 
миллиона рублей департамент здравоохранения региона 
сможет направить на приобретение медицинского обо-
рудования для оснащения медицинских организаций. 
Департаменту культуры Воронежской области увели-
чены ассигнования на сумму 11,3 миллиона рублей – на 
мероприятия в рамках проведения IX Международного 
Платоновского фестиваля, – перечислил ряд параметров 
корректировки председатель областной Думы Владимир 
Нетёсов.

Перераспределены средства внутри департаментов. За 
счет этого в департаменте здравоохранения на реализацию 
нацпроектов смогут дополнительно направить более 124 
млн. рублей. Также на софинансирование федеральных 
средств в рамках регионального проекта «Формирова-
ние комфортной городской среды» департамент ЖКХ 
и энергетики Воронежской области выделит почти 72,6 
млн. рублей. Департамент труда и занятости населения 
направит около 14,4 млн. рублей на компенсацию затрат 
работодателей на организацию профессионального обуче-
ния и дополнительного профессионального образования 
граждан предпенсионного возраста в рамках региональ-
ного проекта «Старшее поколение».

Увеличены почти на 2,3 млрд. рублей ассигнования из 
областного бюджета на финансирование областной адрес-
ной инвестиционной программы на 2019 год (составляют 
более 7,3 млрд. рублей).

– В частности, почти на 670 миллионов рублей увели-
чено финансирование строительства объектов областной 
собственности. Это культурные объекты «Историко-
культурный центр «Дворцовый комплекс Ольденбург-
ских» (почти на 3 миллиона рублей) и «Дома с ризали-
тами» в р.п. Рамонь (на 16 миллионов рублей). Включен 
сюда и новый объект «Комплексное благоустройство 
мемориального комплекса «Осетровский плацдарм» в 
Верхнемамонском муниципальном районе» с объемом 
ассигнований около 130,6 миллиона рублей, – сообщил 
Владимир Нетёсов еще ряд пунктов изменений.

Дополнительное финансирование ждет также ряд зна-
чимых строящихся объектов здравоохранения – детский 
корпус областного противотуберкулезного диспансера 
(28,1 млн. рублей), корпус под поликлинику областной 
офтальмологической больницы (почти 10,5 млн. рублей). 
Также на строительство фельдшерско-акушерских пунктов 
и врачебных амбулаторий в сельских населенных пунктах 
направят еще более 144 млн. рублей. Вырастут ассигнова-
ния и по ряду спортивных объектов, в том числе финанси-
рование строительства Центра по гребле на байдарках и 
каноэ в Воронеже увеличено еще на 256 млн. рублей.

Ассигнования местным бюджетам на софинансирова-
ние объектов капстроительства муниципальной собствен-
ности (школы, детсады, объекты водоснабжения и тепло-
снабжения, дома культуры и спортивные сооружения) 
выросли почти на 1,5 млрд. рублей и составили около 5 
млрд. рублей.

– Отмечу, что мы довольно широко обсуждали вы-
деление этих дополнительных средств на модернизацию 
существующих и возведение новых объектов в рамках 
различных государственных программ с руководителями 
муниципалитетов, экспертами, общественностью. Люди, 
заинтересованные в развитии своих территорий, дали 
конструктивные предложения и замечания, а департа-
мент финансов области очень качественно проработал 
каждую строку в утвержденном документе. Каждый 
рубль, заложенный в этих корректировках, будет потра-
чен на улучшение жизни наших граждан. В поправках к 
бюджету учтены все составляющие, которые направлены 
на развитие человеческого капитала, будь то получение 
качественных медицинских и образовательных услуг, 
создание комфортной среды в муниципалитетах, оснаще-
ние объектов культуры и спорта, – отметил председатель 
областной Думы Владимир Нетёсов.
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влАсть Определены векторы развития города
общество | Александр Гусев считает, что часть территорий, которые освобождаются в областном центре  
за счёт расселения ветхого и аварийного жилья, необходимо отдать под развитие общественных пространств

в поправках к бюджету учтены 
все составляющие, которые 
направлены на развитие 

человеческого капитала, будь то 
получение качественных медицинских 
и образовательных услуг, создание 
комфортной среды в муниципалитетах, 
оснащение объектов культуры  
и спорта, – отметил председатель 
воронежской областной Думы Владимир нетёсоВ.

Губернатор Воронежской области Александр Гусев на открытии форума подчеркнул, что Воронеж и регион 
справедливо занимают третье место в ЦФО по объёму и качеству строительства.
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Должники гасят долги
О практике работы по выявлению и погашению 
задолженности по заработной плате работников 
предприятий региона доложил на совещании 
руководитель департамента труда и занятости 
населения Воронежской области Юрий Бай. 

Он сообщил, что основная часть предприятий, 
находившихся в проблемной зоне в 2016 и 2017 
годах, в 2018-2019 погасила задолженность по 
заработной плате или существенно её снизила. 
Проблемной остается выработка превентивных 
мер. Далее шла речь о деятельности Государ-
ственной инспекции труда в Воронежской 
области, направленной на обеспечение права 
работников на своевременную и в полном объёме 
выплату заработной платы, рассказал ее руково-
дитель Иван Яцких. 

За последние годы ситуация в регионе ста-
бильно удовлетворительная, большая часть 
работодателей, допустивших задолженность 
по заработной плате, погашают её. Исключение 
составляют предприятия, попавшие в сложные 
финансово-экономические условия.  Так, наи-
большего внимания на сегодня заслуживают 
ситуации, связанные с невыплатой заработной 
платы работникам ОАО «Воронежтрубопровод-
строй», ООО «КХПК», ООО «РАСКО», ООО 
«162 КЖИ».

О мерах по предупреждению преступлений 
против трудовых прав граждан, связанных с 
невыплатой заработной платы, проинформи-
ровал руководитель СУ СКР по Воронежской 
области Кирилл Левит. Он сообщил, что в 2018 
году поступило 78 сообщений о невыплате за-
работной платы, пенсий, стипендий, пособий 
и иных выплат. Возбуждено 30 уголовных дел. 
Сумма ущерба возмещена на 92,5 процента, в 

оставшейся части наложен арест на имущество 
обвиняемых.

Нужны конкретные  
ответы, а не отписки
На совещании по работе с обращениями 
граждан шла речь о том, что главная задача 
сегодня состоит в том, чтобы существенно 
увеличить процент удовлетворенности 
жителей Воронежской области по результатам 
рассмотрения их обращений.

Руководитель областного управления по ра-
боте с обращениями граждан Борис Прокопенко 
доложил о том, что в 2018 году в исполнительные 
органы государственной власти поступило 53 
тысячи обращений. Цифры говорят о высокой 
востребованности института обратной связи. 
Нельзя допустить того, чтобы граждане разоча-

ровались в его эффективности. Основная доля 
обращений приходится на ЖКХ, экономику и 
социальную сферу. Губернатор Александр Гусев 
подчеркнул, что на поступившие обращения 
должны готовиться не формальные, а конкрет-
ные ответы, не нужно заниматься отписками. 
Управление по работе с обращениями граждан 
разработало и уже применяет инструменты для 
повышения результативности рассмотрения об-
ращений. Речь идёт об организации «обратной 
связи» с заявителями, информировании на-
селения и освещении в СМИ деятельности по 
организации приёма и работе с обращениями 
граждан. Кроме того, создана рейтинговая си-
стема оценки работы с обращениями граждан 
ИОГВ и органов местного самоуправления с 
поквартальным отчётом губернатору. В режиме 
видео-конференц-связи на совещании присут-
ствовали все главы муниципальных районов. 

Анатолий КРУГЛОВ.
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КУльтУрА

Куда летишь, 
театр?..
В Воронеже служители Мельпомены 
отметили свой праздник в формате 
фестиваля «Браво» 
На протяжении уже многих лет международный 
День театра в Воронеже становится поводом 
для подведения итогов областного конкурса: 
жюри выбирает лучших актёров сезона во 
множестве номинаций. Победителей объявляют 
на праздничном вечере в Доме актёра. Но на сей 
раз имена пяти актёров, признанных лучшими 
исполнителями сезона, стали известны заранее. 

Виталий ЧерникоВ 

Стоит напомнить, что условия конкурса уже не раз меня-
лись, как и его название. Чем вызвано решение отказаться 
(надеюсь, временно) от выдвижения в каждой номинации не-
скольких претендентов на награду с последующим определе-
нием победителей за пару часов до торжественной церемонии, 
честно говоря, не очень понятно. Допустим, сезон-2018/2019 
оказался не самым удачным; но следует ли из этого, что найти 
кого-то для включения в номинацию, скажем, «Женская роль 
второго плана» не представлялось возможным? Не сомне-
ваюсь в том, что лауреаты нынешнего фестиваля отмечены 
заслуженно, но хочется всё-таки понять: действительно ли 
благодаря этим ролям в этих спектаклях мы будем вспоминать 
сезон-2018/2019? И почему иные яркие постановки (напри-
мер, «Антигона» Камерного театра или хореографические 
спектакли на той же сцене) членами Экспертного совета 
оказались не замечены? 

Так или иначе, важно, что Год театра стал поводом под-
держать коллективы, существующие в районах Воронежской 
области. Долгие годы россошанский РАМС и Лискинский 
музыкально-драматический находились в статусе «народных 
театров», участвовали в соответствующих фестивалях, кон-
курируя с другими самодеятельными труппами. Но однажды 
в их истории началась новая глава, и на вечере в Доме актёра 
это обстоятельство было, так сказать, закреплено публично. 
Ведущие вечера Заслуженные артисты Воронежской области 
Магдалена Магдалинина и Юрий Смышников предложили 
гостям из Россоши и Лисок произнести специальную театраль-
ную клятву. Клятвой, кстати, их участие в представлении не 
ограничилось. 

Нельзя не упомянуть и о том, что за час до начала представ-
ления в фойе Дома актёра открылась фотовыставка творческого 
объединения PROVFOTO «Код театра». 

– Событие очень долго готовилось, – рассказала на её 
открытии критик Надежда Роготовская. – За этим стоит про-
должительный, на протяжении нескольких месяцев, труд за-
мечательных фотографов. 

– Нам было предложено запечатлеть закулисье, – вспомина-
ла куратор проекта Ольга Агеева. – Восемь авторов снимали в 
разных театрах, у каждого – своё видение, свой подход к фото-
графии. Каждый разгадывал свой код. Никто из них прежде 
не имел отношения к подобным съёмкам, и для них это было 
открытие – каков он, театр изнутри. 

Почти трёхчасовое представление началось на оптимисти-
ческой ноте. 

– День театра в Год театра – когда ещё такое будет? – по-
делилась с залом эмоциями председатель Воронежского 
регионального отделения СТД России, народная артистка 
РФ Татьяна Фролова. – Давайте радоваться, что видим друг 
друга, давайте ходить друг к другу в гости в театр и нести с 
этой площадки добро! 

Без сувениров со сцены не ушёл ни один театр, в том числе 
и творческие проекты, работающие в Доме актёра имени Люд-
милы Кравцовой. Была радость дебютантки из театра оперы 
и балета Дианы Егоровой, отмеченной за роль в «Болеро» 
Мориса Равеля. Были песни, хореографические композиции 
и шуточные номера (почему-то сразу два оказались на тему 
комедии «Любовь и голуби») «на злобу дня»... К весёлью порой 
подмешивались нотки тревоги. 

Темой номера, подготовленного актёрами Воронежского 
театра оперы и балета, стала давно ожидаемая реконструкция 
помещения: напомним, некоторое время назад волнение многих 
воронежцев за его судьбу усугубилось разговорами о том, что 
здание могут снести. А Андрей Мирошников, актёр Камерного 
театра, выйдя получать награду вместо своего коллеги, За-
служенного артиста РФ Юрия Овчинникова (того отметили 
за роль Муромского в «Свадьбе Кречинского»), напомнил о 
взволновавшем многих российских деятелей искусств диком 
происшествии в Мытищах: местные власти начали создавать 
невыносимые условия существования театру «ФЭСТ» и его 
основателю, а когда артисты стали противостоять произволу, 
к ним пришли с обыском накануне Дня театра, сорвав показ 
предпраздничных спектаклей. 

Решением правления Воронежского отделения СТД РФ «За 
честь и достоинство» была награждена заместитель председате-
ля Воронежского отделения СТД РФ с 1975 года, Заслуженный 
работник культуры РФ Наталья Поливаева. 

– Спасибо больше за внимание, за поддержку, – сказала она, 
принимая награду, – но всё то, что сказано сегодня про меня 
и для меня, я хочу отнести к своему коллективу, ко всем моим 
коллегам. Без них бы ничего не было. Мы вместе пришли в 
Дом актёра с первого дня его сдачи и работаем здесь больше 
сорока лет. 

Главным героем вечера стал народный артист России Вале-
рий Потанин, легенда Кольцовского театра. Совсем немного не 
дожил он до Дня театра. 

– В 1984 году Валера приехал к нам в Россошь, – вспоми-
нал основатель РАМСа Евгений Хунгуреев. – Он помогал нам 
проводить мастер-классы с артистами и делать первый спек-
такль. С тех пор прошло 35 лет. Его уход произошёл настолько 
неожиданно, противоестественно! Сейчас мы обязательно 
встретились бы с ним, обнялись и порадовались вместе. 

За роль Старика в спектакле «Куда летишь, кукушечка…» 
театра драмы имени А.В.Кольцова Валерий Потанин был от-
мечен посмертно. Память об актёре зал почтил минутой мол-
чания. Как рассказал потом кто-то из его коллег, приз будет 
храниться в театре, с которым Валерий Викторович когда-то 
навеки связал свою жизнь. 

Актёрский ансамбль ТЮЗовского «Острова сокровищ»  
был отмечен призом секции критики.
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Те, для кого животноводство и 
смысл жизни, и единственная 

возможность заработка?
– Как вы знаете, основное направ-

ление деятельности нашей компании 
– производство сахара, от поля до 
конечного продукта, – обращается к 
нам, журналистам, Степан Перминов. 
– В связи с тем, что у компании есть 
определённые обязательства перед 
правительством Воронежской обла-
сти, мы совместно с холдингом «Эко-
нива» построили в Аннинском районе 
крупный животноводческий комплекс 
на 5000 голов. Таким образом, нам 
удаётся сохранить в Воронежской об-
ласти общее поголовье коров с учётом 
ликвидации здесь локально.

Как отмечает руководитель, пони-
мая, какие социальные последствия 
может иметь подобная реорганиза-
ция, руководство компании совмест-
но с администрацией Кантемиров-
ского района стало искать выход из 
ситуации. Для консультаций в район 
приезжал генеральный директор 
ООО «ЦЧ АПК» Николай Шевчен-
ко. После этого, по словам Степана 
Перминова, начались попытки найти 
покупателя для трёх ферм с тем, что-
бы сохранить поголовье животных 
(на сегодняшний день на трёх фермах 
в Новобелой содержится 2714 голов 
КРС), рабочие места для 163 жите-
лей села, занятых в животноводстве. 
Наконец, сохранить базовое пред-
приятие села.

– Приезжало несколько потенци-
альных покупателей, они смотрели 
фермы, – говорит руководитель, – но 
конечного ответа пока нет. В то же 
время и с нашей стороны никаких 
движений не делается. Мы сохраняем 
то же поголовье, которое у нас есть. 
Не прекращаем финансирование 
ферм. Вовремя платим зарплату. Со-

вместно с руководством рассмотрели 
несколько вариантов дальнейшего 
развития событий. Пока не могу их 
обсуждать. Поверьте, мы понимаем, 
что будет с селом при тотальном за-
крытии животноводства. Социальная 
ответственность у компании есть. 

Есть понимание тяжёлых послед-
ствий закрытия ферм. И всё-таки 

есть желание от них избавиться… 
В чём причина? Быть может, в том, 
что строились они в 50-е годы про-
шлого века, и, как их не обновляй, 
конкурировать с новыми молочными 
комплексами им становится с каждым 
годом всё сложнее?

– В 2018 году мы надоили от одной 
коровы 5355 килограммов молока, 
– делится главный зоотехник Елена 
Ковшова. – Среднесуточные привесы 
у телят пятисотграммовые. Выход 
телят – 94 телёнка на сто коров. 
Хозяйство крепкое, скот – хороший, 
упитанный. Конечно, хочется, чтобы 
люди и дальше трудились, а живот-
новодство развивалось.

Отдавая дань многолетней работе 
предприятия «ЦЧ АПК», животново-
ды отмечают высокое качество кормо-
вой базы, которую оно обеспечивает. 

– Компания вложилась в строи-
тельство молокопроводов, охладите-
лей молока, – продолжает Елена Ков-
шова. – Отремонтировала помещения, 
где для нас созданы нормальные бы-
товые условия. Хотелось бы и дальше 
жить и работать. Животноводство 
бросать нельзя!

– Три наших фермы – это 15 тонн 
молока ежедневно, – подхватывает за-
ведующая МТФ №2 Елена Бычкова. – 
Натурального, не на пальмовом масле, 
а на наших травах молочка, которое 
детки будут с удовольствием пить. 
Закроют фермы, коров уберут – что 
здесь будет? Погибнет всё, что мы со-
храняли в самых непростых условиях. 
И, к тому же, замечу, не 163 человека 
останутся без работы, а 600 человек 
без средств к существованию. Ведь 
в каждой семье в Новобелой кто-то 
трудится в животноводстве. Средняя 
зарплата у доярки – 17 тысяч рублей, у 

скотника и того меньше. Но для селян 
важно, что это стабильная работа. 

Средний возраст тех, кто трудится 
на фермах, – 42 года. Практически у 
всех обычный набор житейских про-
блем – выучить детей, помочь им обу-
строиться, выплатить кредиты. Как 
быть, если работы совсем не станет?

Главный ветеринарный врач Окса-
на Кутняхова – молодой специалист. 

– Мы с мужем остались в деревне 
только благодаря тому, что после 
окончания вуза меня ждала здесь 
работа, –подчеркивает она. – От-
ремонтировали дом, и ещё даже 
с долгами на расплатились… Что 
нас может ждать? Если хозяйство 
прекратит своё существование, мы, 
скорее всего, уедем. 

– Все понимают, как только уни-
чтожается животноводство, умирает 
село, – заключает ветврач МТФ №3 
Лариса Киселёва. – Пусть на сегод-
няшний день мы работаем стабильно, 
но дамоклов меч над фермами висит. 
Мы словно в ожидании большой беды. 
Просим, чтобы нас услышали!

Подводя итог, Александр Яневич 
делится философскими наблю-

дениями:
– Едешь по Воронежу, видишь 

новый дом на 300 квартир и думаешь: 
«Вот и ещё одного села не стало». Люди 
стремятся в города, приобретают в них 
жильё потому, что на малой родине не 
нашли себе применения. А у нас село 
развивается: действует хорошая школа, 
недавно отремонтировали великолеп-
ный Дом культуры, возвели хоккейную 
площадку, строим дороги и тротуары, в 
планах – сделать в парке детскую пло-
щадку. Футбольная команда – чемпион 
района. Для кого это всё? И было бы 
не обидно, если бы наши фермы были 
убыточные. Но все планы, которые 
перед животноводами ставят, выпол-
няются. Это надо осмыслить. Рядом с 
Новобелой места много, и если впрямь 
у бизнесменов от АПК наши фермы не 
вызывают интереса, может быть, най-
дутся желающие построить здесь со-
временный молочный комплекс. Если 
бы это было в планах, то люди видели 
бы горизонт и были спокойны.

В ожидании большой беды

Антон Перминов и работницы ферм в равной степени обеспокоены ситуацией. Александр Яневич.
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наталья СТоЛПоВСкАЯ

В далёком 1978 году после 
окончания Воронежского 

государственного института 
искусств Галина Сысоева пре-
подавала в музыкальном учи-
лище в Белгородской области. 
А вскоре получила от своего 
педагога приглашение на долж-
ность главного хормейстера в 
Воронежский государственный 
русский народный хор. Пред-
ложение оказалось насколько 
лестным, настолько и неожи-
данным. Где брать репертуар 
для известнейшего народного 
коллектива? Как к нему под-
ступиться?

– Решение я приняла про-
стое: отправилась на родину 
Митрофана Ефимовича Пят-
ницкого, в село Александровка 
Таловского района, – рассказы-
вает Галина Сысоева. – Приеха-
ла и ахнула. Боже мой! То, что 
услышала в деревне, и то, что 
слышала со сцены, – две разные 
культуры. И обе русские. Но 
где, на каком этапе теряется вот 
это народное, деревенское? По-
чему на сцене оно превращается 
в лубок? Решила: ладно, буду 
во всём разбираться. Практи-
чески и до сегодняшнего дня 
разбираюсь…

В 1987 году Галину Яков-
левну пригласили совмести-
телем на кафедру хорового 
дирижирования в Воронежский 
государственный институт ис-
кусств. А через год поставили 
конкретную задачу – создать 
студенческий фольклорный ан-
самбль не хуже прославленной 

самодеятельной «Лады», кото-
рой к тому моменту руководила 
Галина Сысоева.

– Я бегом к своему учителю 
– Олегу Шепелю – что, мол, 
делать? – продолжает Галина 
Яковлевна. – Он берёт меня 
за руку, ведёт в хоровой класс, 
называет: Лена Татаринцева, 
Наташа Пузикова, Лина Шам-
рай, Лариса Потапова, Саша 
Шушкова (теперь она доцент 
нашей кафедры Александра Са-
мотягина) – встали и пошли… 
Через несколько репетиций к 
нам в класс осторожно загляну-
ли – да так и остались баянисты 
Миша Шарабарин (сегодня 
он директор музыкального 
колледжа в Белгороде) и Саша 
Нагайцев (живёт и работает в 
Германии). В качестве помощ-
ника я пригласила из «Лады» 
Стаса Лобанова. 

Как подчёркивает моя со-
беседница, через девять 

месяцев (как и положено!) 
родилась первая программа, 
которую записали на Воронеж-
ском телевидении. 

– Программа была уже го-
това, а названия коллекти-
ву мы никак придумать не 
могли, – вспоминает Галина 
Сысоева.– Редактор Марина 
Богитова говорит: «Не выпущу 
в эфир, пока не придумаете. Ну, 
вот какой-нибудь песней на-
зовитесь, что ли, хоть времен-
но, а потом измените!» Стас 
предложил: «Воля». Богитова 
ухватилась, а я засомневалась: 
«Ну какое это имя?» А потом 
оказалось – это не просто имя, 

это – философия, программа, 
идея…

Устная народная культура 
живёт по своим неписаным 
правилам и законам. 

– И чтобы мы туда не при-
внесли, если народ не посчитает 
это своим, он это не примет 
– утверждает Галина Яковлев-
на. – Фольклор существует 
как язык, а профессиональная 
культура живёт как авторская 
музыка. Чтобы было понятно, 
мы все говорим, используя одни 
и те же слова, а фразы строим 
из них по-своему. Вот так же и 
в фольклоре: каждый высказы-
вается как может. При этом есть 
модель, которую человек усваи-
вает бессознательно и которой 
впоследствии подражает. 

Эти осмысления – результат 
многочисленных фольклорных 
экспедиций, встреч с исклю-
чительными исполнителями 
народной музыки. Такие по-
ездки давали материал и для 
репертуара «Воли», и для архи-
ва кафедры этномузыкологии, 
где собрана богатая коллекция 
оцифрованных аудиозаписей 
из сёл Воронежской и Белго-
родской областей, бережно хра-
нятся в бесчисленных папках 
тексты песен.

– В 1999 году вместе с Воро-
нежским университетом издала 
сборник, который называется 
«Свадебные песни Верхнема-
монского района», – говорит 
Галина Сысоева. – К тому вре-
мени пришло окончательное 
понимание: фольклор – это как 
многослойный пирог. В нём есть 
разные слои. И люди с низким 

погружением в свою традици-
онную культуру воспринимают 
поверхностный слой, который 
уже и не русский фольклор, а 
какая-то эклектика. А те, кто 
обладает высокой культурой 
погружения, могут лишь диву 
даваться: как простой народ 
сочинял такие шедевры! 

Чтобы увлечь современного 
слушателя, эти песни надо 

уметь и подавать. Ведь чего 
скрывать, многие слова из них 
сегодня не всем понятны. Но 
есть генетическая память, и 
человек порой сам себе не мо-
жет дать отчёт, почему его так 
трогают эти песни!

– Сколько раз было – люди 
впервые слушают пение и на-
чинают плакать, – продолжает 
Галина Яковлевна. – В Астраха-
ни на концерте поём частушки, 
в первом ряду сидит секретарь 
Российского фольклорного 
союза Ольга Ключникова и 
плачет. Спрашиваю «Оля, что 
случилось?». Отвечает: «Сама 
не знаю… хорошо».

И как жаль, что сегодня такие 
песни редко звучат в концер-
тах, а по радио их вообще не 
услышишь. Поэтому так важен 
истинно подвижнический труд 
Галины Сысоевой и её едино-
мышленников, продвигающих 
традиционную культуру, которая 
становится для многих открове-
нием, превращается в источник 
чистой радости. Выступления 
на фольклорных фестивалях, 
создание зрелищ, подобных 
музыкально-этнографическому 
спектаклю «Гулёнка», – вот они 
каналы связи с современным 
слушателем. 

– Но как вернуть песни в 
народ, мы пока до конца не 
придумали, – признаётся соз-
дательница ансамбля «Воля». 
– 30 марта в честь 30-летия 
ансамбля запустили необыч-
ный проект: будем в сёлах, в 
которых в своё время записы-
вали песни, давать концерты. 
Всего – тридцать выступлений. 
Причём в каждом селе испол-
ним именно то, что пелось на 
их земле. В совокупности – это 
колоссальный репертуар. 

К слову, вполне успешно эту 
работу делают заметки 

Галины Яковлевны в соцсетях, 
вокруг которых разгораются 
нешуточные словесные бата-
лии. Преподаватели музыки, 
исполнители фольклора, руко-
водители известных коллекти-
вов из разных уголков страны 
спорят о том, что есть традиция, 
кого сегодня можно считать её 
продолжателями, и о многом-
многом другом. 

– Ансамбль «Воля» часто 
выступает на фестивалях эт-
нической музыки в России и 
за рубежом, – отмечает Галина 
Сысоева, организовавшая и 
свой фестиваль в Воронеже 
«На Казанскую». – Но мы не 
делаем из своих выступлений 

коммерцию. Главное – та худо-
жественная высота, на которую 
мы в состоянии подняться. 

Делать это убедительно, фи-
лигранно точно помог им опыт 
общения с такими прекрасны-
ми исполнителями народной 
песни, как Анна Болдырева из 
села Татарино, Анна Булавкина 
из Пчелиновки, Анна Малыхи-
на из Русской Тростянки, Ольга 
Манечкина из Подсереднего, и 
многими-многими другими.

– В селе Афанасьевка Бел-
городской области жил талант-
ливый народный исполнитель 
Ефим Тарасович Сапелкин, 
– рассказывает Галина Сы-
соева. – Он уже ушёл из жизни, 
постепенно ушли и другие ис-
полнители, которые пели вместе 
с ним. Пришли другие люди, 
и я удивилась, как они сумели 
буквально по тем звуковым 
образам, которые жили в их со-
знании, восстановить традицию. 
Это – интересный феномен, 
когда люди обращаются внутрь 
к своей памяти. Вообще, кол-
лективная память очень много 
значит. У нас сейчас созданы 
все условия, чтобы убить кол-
лективную память. Зачем она 
нужна, когда есть Интернет? И 
вот современный человек ходит 
со смартфоном, с этой вставной 
памятью и… разучивается за-
поминать. А к представителям 
старшего поколения знания по-
ступали через устные рассказы, 
сказки, пословицы, песни. И всё 
это преломлялось через эмоции, 
через личное отношение. Так 
укоренялась и упрочнялась 
глубина памяти. 

По утверждению моей со-
беседницы, её главная за-

дача – научить петь так, чтобы 
разбудить в слушателях вот 
эту самую глубинную память. 
Но вначале её надо открыть и в 
исполнителях. В студенческом 
ансамбле, где постоянно идёт 
смена солистов, это необходимо 
делать в короткие сроки. Как 
это удаётся?

– Благодаря преемствен-
ности традиции, которую я на-
прямую перенимала от народ-
ных исполнителей, – делится 
Галина Яковлевна. – И каждо-
му новому поколению её зано-
во передаю. В какой-то степени 
становлюсь посредником меж-
ду исполнителями, которых 
уже с нами нет, и молодёжью. 
Для меня «Воля» – творческий 
эксперимент в части того, до 
какой высоты может поднять-
ся эталонная художественная 
сторона народной песни. Ан-
самбль – своеобразная экс-
периментальна лаборатория 
по восстановлению традиции. 
Сейчас в «Воле» одиннадцать 
молодых исполнителей. Новое 
поколение, которому всегда 
труднее, чем предыдущим сту-
дентам. Почему так? Потому 
что времени мало, а прошлое 
– огромно, надо успеть его 
воспринять.

«Воля» как источник чистой радости
Фольклор | Заслуженный деятель искусств России Галина Сысоева: «Для меня «Воля» – творческий эксперимент 
в части того, до какой высоты может подняться эталонная художественная сторона народной песни»
Буду откровенна, поговорить с этномузыкологом, профессором, заведующей 
кафедрой этномузыкологии Воронежского государственного института искусств 
Галиной Сысоевой меня сподвигли её увлекательные заметки в соцсетях. Серия 
небольших публикаций – дневниковые записи, откровенно рассказывающие  
о рождении и жизни фольклорного ансамбля «Воля». В этом году детищу Галины 
Яковлевны исполняется 30 лет. По количеству лет руководитель коллектива отмерила 
и количество заметок. Их 30. И каждая – мини-история и тема для размышлений  
о судьбе народной музыки, её собирателях, исполнителях, почитателях. 

Галина Сысоева и её «Воля».
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Звали весну  
на двух языках 
В Воронеже впервые прошла 
встреча, посвящённая 
молдавскому празднику 
встречи весны, первых цветов 
и плодородия – Мэрцишор. 

Организован он был ре-
гиональной молдавской 
общиной при поддержке 
Воронежского государствен-
ного аграрного университета. 
Гостей встречала выставка 
народных ремёсел Молдовы 
и детского рисунка. А ещё – 
мастер-класс по рукоделию и 
созданию того самого мэрци-
шора – букетика из красных 
и белых цветов, символи-
зирующего начало весны и 
обновление духовных сил. 
Организаторы воронежского 
Мэрцишора совместили его с 
русским весенним праздни-
ком Жаворонки. 

Открывая праздник, за-
меститель председателя мол-
давской общины Олег Ветров 
зачитал поздравление от 
президента Республики Мол-
довы Игоря Додона. В торже-
ствах приняли участие гости 
вуза, прибывшие из Сербии. 
На концерте, который открыл 
народный ансамбль песни и 
танца «Чернозёмочка», вы-
ступили с зажигательными 
песнями и танцами и пред-
ставители других творческих 
коллективов Воронежа: ор-
кестр «Кредо», танцеваль-
ные «Конфетти», «Цветень», 
«Дистар», а также вокалистки 
Елена Воронцова, Анастасия 
Влас, Ирина Поливанова. 

Показали детям  
новые книги 
В Воробьёвской детской 
библиотеке на протяжении 
трёх месяцев будет работать 
передвижная выставка 
современной детской 
литературы. 

«Откроем книгу детям» 
– так называется экспози-
ция, подготовленная Воро-
нежской областной детской 
библиотекой. В её составе 
– научно-популярные и ху-
дожественные произведе-
ния современных авторов, 
изданные в последние пять 
лет, лучшие образцы худо-
жественной литературы для 
детей российских и зарубеж-
ных писателей. 

Витражных  
дел мастер 
В Лискинском историко-
краеведческом музее 
открылась выставка «Все 
краски мира сквозь стекло». 

На ней представлены ра-
боты художника монумен-
тально-декора тивного искус-
ства, члена Союза художни-
ков России Владимира Мас-
лова. Владимир Николаевич 
работает в достаточно редкой 
на сегодняшний день технике 
– он создаёт витражи. Как со-
общает сайт музея, в Лисках 
имеются здания, витражи в 
окнах которых создавал этот 
художник. 

Василий ЧерноусоВ.
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г. Липецк, 8-920-507-26-26.                          
Петропавловский район, с. Петропавловка, 8-950-778-85-94.
Аннинский район, ПГТ Анна, 8-919-184-34-45.      
Поворинский район, с. Пески, 8-905-053-51-48.
Аннинский район, с. Архангельское, 8-919-184-34-45. 
Россошанский район, г. Россошь, 8-920-460-33-99.
Богучарский район, г. Богучар, 8-900-301-47-43.   
Терновский район, с. Терновка, 8-951-864-79-08.
Борисоглебский район, г. Борисоглебск, 8-961-182-84-14. 
Эртильский район, г. Эртиль, 8-951-540-78-33.                              

Бутурлиновский район, г. Бутурлиновка, 8-903-856-29-24.
Белгородская область, г. Белгород,  8-905-678-40-00.
Верхнехавский район, с. Верхняя Хава, 8-950-762-74-88.       
Курская область, г. Курск,  8-960-695-19-00.
Воробьёвский район, с. Лещаное, 8-920-465-58-61.     
Тамбовская область, г. Тамбов, 8-962-218-64-56.
Калачеевский район, с. Заброды, 8-915-544-85-40.
Лискинский район, с. Средний Икорец, 8-910-244-49-83.
Острогожский район, г. Острогожск, 8-910-732-05-39.
Павловский район, г. Павловск, 8-910-244-50-01.

Напоминаем, что в целях успешного проведения полевых работ
компанией «Воронежкомплект»

открыта круглосуточная «горячая линия»:
- по приёму заявок от сельхозтоваропроизводителей 
по технике, оборудованию, запасным частям
(доставка в филиалы в течение 24 часов).
Телефоны: 
8 (473) 300-38-59; 8-951-877-99-55.

- по гарантийному и сервисному обслуживанию,  
ремонту сельскохозяйственной техники.

Телефоны: 8-900-301-36-81,  
8-900-959-12-35.

Телефоны наших филиалов:

Воронежская обл., с. Бабяково, ул. Совхозная, 1а 
Тел.: 8-950-777-43-58, 8-961-028-53-61

КФХ Ермиловых

20 сортов семенного
высокоурожайного
картофеля

РЕКлама.

поздравительная открытка поздравительная открытка

 
Зашёл на почту – 
купил «Коммуну»
Если рядом с вашим  
домом нет газетного 
киоска или его закрыли,  
не отчаивайтесь.  
Загляните в ближайшее почтовое  
отделение и в нём вы найдёте экзем-
пляры «Коммуны», предназначенные 
для розничной продажи. 
Но самый надежный способ  
не пропустить ни одного номера –  
это оформить полугодовую  
подписку.

По горизонтали: 4. Но-
велла писателя XIV века 
Д.Боккаччо. 7. Преобладание, 
господство. 10. Характерная 
окраска звука, голоса. 13. 
Большое стоячее зеркало. 14. 
Одна из нескольких возмож-
ностей. 15. Персонаж романа 
Толстого «Война и мир». 16. 
Фанфара, скрученная в ба-
раний рог. 18. Критическое, 
недоверчивое отношение. 19. 
Имя французского писателя 
Бальзака. 20. Древнегрече-
ский поэт, автор «Одиссеи», 
«Илиады». 23. Особа, поки-
нувшая родину и утратившая 
гражданство. 24. Замкнутый 
человек. 

По вертикали: 1. Знак для 
разделения слова на части. 2. 
Пища богов. 3. Цыган у Горь-
кого, влюбленный в Радду. 5. 
Раздел математики о простей-
ших соединениях. 6. СВЧ-
печь. 8. Сорт бумаги из тонкой 
кожи. 9. Защитник организма 
от болезней. 11. Верхний ярус 
зрительного зала. 12. Озеро в 
США и Канаде. 17. Удар в бок-
се – снизу в подбородок. 21. 
Мелкие хулиганы. 22. Озеро 
в Финляндии.

Составил Виктор МАРЕЙ.

По горизонтали: 4. Декамерон. 7.Доминирование. 10. Тембр. 
13. Трюмо. 14. Вариант. 15. Каратаев. 16. Валторна. 18. Скепсис. 
19. Оноре. 20. Гомер. 23. Экспатриантка. 24. Интроверт.

По вертикали: 1. Дефис. 2. Амброзия. 3. Зобар. 5. Комбинато-
рика. 6. Микроволновка. 8. Пергамент. 9. Иммунитет. 11. Галерка. 
12. Онтарио. 17. Апперкот. 21. Шпана. 22. Инари.

Ответы на кроссворд

Воронежская областная организация профсоюза работников 
народного образования и науки РФ поздравляет с юбилеем на-
родного учителя Российской Федерации, почётного гражданина 
Воронежа, директора Центра дополнительного образования «Ре-
альная школа» 

Альбину Васильевну 
ЗОЛОТАРЕВУ

Уважаемая Альбина Васильевна!
В Ваш юбилей примите самые светлые по-

здравления, самые теплые и искренние пожела-
ния от нашего профсоюзного сообщества!

Вы, без преувеличения, фантастический 
человек, уникальный профессионал! Вы – ЛЕ-
ГЕНДА! Вы – гордость нашего края, торжество 
воронежского характера, широкого, как наши 
просторы, с необузданным творческим размахом 
и беззаветным служением обществу, делу.

Более шестидесяти лет, отданных Вами образованию и воспитанию 
подрастающего поколения, – уже неординарное явление. Но Вы на 
этом поприще достигли удивительных результатов и продолжаете 
покорять новые вершины. Список Ваших достижений огромен! Но 
самое главное, что Ваши победы одержаны на таком сверхважном на-
правлении: вот уже много-много лет Вы успешно помогаете тысячам 
детей найти свое место в жизни. Спасибо Вам!

В начале девяностых, когда царили хаос, неопределенность, по-
теря смыслов, Вы уверенно строили новый образовательный проект, 
который не только проявил себя как островок стабильности – он стал 
фундаментом для моста в будущее! Ваш Центр по праву называют 
школой Золотаревой.

Желаем Вам новых побед, смелых замыслов, покорения новых 
творческих вершин!

Крепкого Вам здоровья, долгих лет жизни, добра! Счастья и благо-
получия Вам и Вашим близким!

Председатель Воронежской областной организации  
профсоюза работников народного образования и науки РФ 

Т.А. БиРюкоВА.

Вся жизнь Николая Николаевича 
связана с родной землей. Плоть от плоти 
крестьянский сын, он никогда не бросает 
слов на ветер, а, взявшись за дело, обяза-
тельно доводит его до конца, каких бы 
трудов это ни стоило. Встав в середине 
девяностых у руля колхоза «Маяк», он 
не просто спас хозяйство от разорения 
и унижения, но, благодаря своей житей-
ской мудрости и дальновидности, пред-
приимчивости, хозяйской сметке, придал 
ему динамичное, современное развитие. 
На здешних полях сегодня получают 
высокие урожаи хлеба, подсолнечника, 
сахарной свеклы, а по надоям молока от 
коровы «Маяк» устойчиво входит в рей-
тинг 25 лучших хозяйств Воронежской 
области.

Но возглавляемое нашим уважаемым 
юбиляром сельхозпредприятие известно 
не только своими производственными 
достижениями. «Маяк» под началом 
Вуколова – это образец, действительно 
маяк того, как надо относиться к людям, 
заботиться о сельской социалке. Помощь 
школе, Дому культуры, амбулатории, 
участие в благоустройстве сельского по-
селения и его дальнейшем социальном 
развитии для Николая Николаевича не 
просто необходимость, а потребность 
его крестьянской души. И люди искренне 

благодарны ему за это, постоянно из-
бирая Вуколова депутатом Эртильского 
районного Совета народных депутатов.

А нам импонирует еще и то, что 
Николай Николаевич был и остается 
душевным, исключительно порядочным 
и честным человеком. Правда и справед-
ливость для него дороже всего, и он готов 
отстаивать их и днем, и ночью. Верим: 
таким он будет и впредь. 

Крепкого Вам здоровья, наш ува-
жаемый Николай Николаевич, счастья 
и благополучия в семье, неиссякаемой 
энергии, всещедрой помощи Божией во 
всех Ваших делах и заботах!

В среду, 3 апреля, 
председателю сельхозартели (колхоза) «Маяк» Эртильского района 

Николаю Николаевичу ВУКОЛОВУ
исполняется 65 лет, и нам доставляет огромнейшее удовольствие сказать  

несколько слов об этом талантливом руководителе и замечательном человеке.

Сергей БЫЧУТКИН,глава Эртильского района;
Иван АНОХИН,руководитель Управления сельского хозяйства  
Эртильского района, 
Александр АВДУЛОВ, генеральный директор ЗАО «Восток»,  
Эртильский район; 
Сергей ФЕДОРОВ, генеральный директор АО СХП «Виктория»,  
Эртильский район;
Сергей КАРПОВ, директор ООО «Агротех-Гарант» Русаново,  
Терновский район;
Виктор КОТОВ, глава крестьянско-фермерского хозяйства,  
Бобровский район;
Александр ВЯЗОВСКИЙ, глава крестьянско-фермерского хозяйства,  
Панинский район;
Владимир СОЛНЦЕВ, генеральный директор АО имени Ленина,  
Аннинский район.

Полное фирменное наименование общества: Ак-
ционерное общество Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье».

Место нахождения общества: Воронежская об-
ласть, город Воронеж.

Адрес общества: 394030, г. Воронеж, ул. Плеханов-
ская, д. 22а, офис 28.

Вид общего собрания: внеочередное общее собра-
ние акционеров.

Форма проведения собрания: совместное присут-
ствие акционеров для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование.

Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. Пле-
хановская, 22а, интернет-салон (1-й этаж) АО ИК 
«Информсвязь – Черноземье».

Дата определения (фиксации) лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании акционеров: 04 
марта 2019 г.

Дата проведения общего собрания: 29 марта 2019 г.
Время начала регистрации лиц, имевших право 

на участие в общем собрании, проведенном в форме 
собрания: 08 часов 45 минут.

Время окончания регистрации лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, проведенном в форме 
собрания: 10 часов 30 минут.

Время начала подсчета голосов: 10 часов 35 ми-
нут.

Число голосов, которыми обладают акционеры 
– владельцы голосующих акций в соответствии со 
списком лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании: 100 000 (сто тысяч).

Число голосов, которыми обладают акционеры – 
владельцы голосующих акций, присутствующие на 
собрании: 99 756 (девяносто девять тысяч семьсот 
пятьдесят шесть).

Кворум имеется.
Время открытия общего собрания: 09 часов 00 

минут.
Время закрытия общего собрания: 10 часов 50 

минут.
Функции счетной комиссии исполняет регистратор 

общества – акционерное общество ВТБ Регистратор, 
место нахождения – г. Москва, ул. Правды, д. 23, 
представитель регистратора – Шилин В. А. по до-
веренности № 010119/64 от 01.01.2019 г. 

Дата составления протокола внеочередного общего 
собрания: 29 марта 2019 г.

Дата составления отчета об итогах голосования: 
29 марта 2019 г.

Председательствующий на общем собрании: Дань-
шин Борис Иванович.

Секретарь общего собрания: Свиридов Сергей 
Иванович.

ОТЧЁТ
об итогах голосования на внеочередном общем собрании акционеров

акционерного общества Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье»

г. Воронеж                                                                                                                                                       29 марта 2019 г.

Повестка дня внеочередного общего собрания:
1. Об избрании председательствующего на общем собра-

нии и секретаря общего собрания.
2. Об утверждении новой редакции устава Акционерного 

общества Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье».

3. О переизбрании генерального директора Акционерного 
общества Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье» с правом занимать руководящие должности в 
других организациях.

Число голосов, которыми обладают лица, включенные в 
список лиц, имеющих право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания –  
100 000 голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по данному вопросу повестки дня общего собра-
ния, определенное с учетом положений п. 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», утвержденного Банком 
России 16.11.2018 г. № 660-П – 100 000 голосов.

Число голосов, которыми обладают лица, принявшие 
участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня 
общего собрания – 99 756 голосов, что составляет 99,756% 
голосующих акций по данному вопросу повестки дня.

Кворум собрания для принятия решения по данному 
вопросу имеется.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ:
Лицам, участвующим в собрании, выдано 5 бюллетеней.
Получено – 5 бюллетеней.
Недействительных бюллетеней нет.
«ЗА» – 99 756 голосов, 100 % от общего числа голосов 

присутствующих на собрании акционеров, 
«ПРОТИВ» – нет, «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» – нет.
Число голосов по данному вопросу, которые не подсчиты-

вались в связи с признанием бюллетеней недействительными 
и по иным основаниям, предусмотренным Положением об 
общих собраниях акционеров, утвержденным Банком России 
16.11.2018 г. № 660-П – нет.

Решение принято.
Формулировки решений, принятых Общим собранием 

акционеров:
По первому вопросу: избрать председательствующим на 

общем собрании Даньшина Бориса Ивановича, секретарем 
общего собрания Свиридова Сергея Ивановича.

По второму вопросу: утвердить новую редакцию уста-
ва Акционерного общества Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье».

По третьему вопросу: переизбрать Даньшина Бориса Ива-
новича генеральным директором Акционерного общества 
Информационная компания «Информсвязь-Черноземье» 
сроком на 10 (десять) лет с правом занимать руководящие 
должности в других организациях.

На правах рекламы.

Последний раз «Факел» 
выигрывал 18 ноября прошло-
го года, когда одолел курский 
«Авангард» – 3:2. На заключи-
тельном отрезке воронежская 
команда играет очень слабо, 
постепенно сползая в нижнюю 
часть турнирной таблицы. До 
матча в Нижнем Новгороде 
«Факел» еще висел над пропа-
стью, зацепившись коготками 
за край, но они обломились, и 
команда покатилась вниз.

Шестая команда сверху 
принимала шестую команду 
снизу. Весь первый тайм в обо-
роне гости ошибок особо не 
допускали, но и впереди ничего 
не получалось. После пере-
рыва футболисты «Нижнего 
Новгорода» усилили натиск 
на ворота «Факела». Воронеж-
цы стали уступать хозяевам 
в скорости, чаще терять мяч 
и фолить. Во втором тайме 
они пятнадцать раз нарушали 
правила, в то время как волжа-
не – всего четыре. Пожалуй, 
лишь один раз ошиблись гости 
в обороне, но эта ошибка стала 
роковой. Абрамов с право-
го фланга сделал прострел в 
штрафную площадь «Факела», 
Салугин остроумно пропустил 
мяч дальше, и Палиенко нанес 
удар с 12 метров. Мяч летел в 
ворота в метре от Лантратова, 
но тот не успел «сложиться» и 
пропустил его под собой – 1:0. 
Шла 64-я минута матча, и у 
воронежцев было еще полчаса 

на то, чтобы отыграться, но 
хозяева очень ответственно 
отнеслись к добытому преиму-
ществу и шансов на ответный 
гол «Факелу» не дали. 

Проиграв, «Факел» угодил 
в «зону вылета». В ней нахо-
дятся «Зенит-2», набравший 
15 очков, «Тюмень» (с которой 
сняли шесть очков за то, что не 
расплатилась с тремя футбо-
листами) – 21, «Сибирь» – 24, 
«Армавир» – 29 и «Факел» 
– 32. В зоне досягаемости на-
ходятся «Балтика» – 35 очков, 
«Химки» – 36 и «Луч» – 37. 
«Факелу» необходима быстрая 
перезарядка и рывок вперед, 
иначе дело – труба. За путев-
ки в Премьер-лигу борются 
«Тамбов», на счету которого 60 
очков, «Томь» – 54, «Сочи» – 
48, «Нижний Новгород» – 46, 
«Чертаново» и «Шинник» – по 
45 и «Авангард» – 44 очка и игра 
в запасе.

Результаты матчей 29-го 
тура. «Сибирь» (Новосибирск) 
– «Чертаново» (Москва) 1:2, 
«Тамбов» – «Луч» (Владиво-
сток) 2:1, «Мордовия» (Са-
ранск) – «Сочи» 0:2, «СКА-
Хабаровск» – «Авангард» 
(Курск) 1:0, «Краснодар-2» 
– «Шинник» (Ярославль) 1:1, 
«Армавир» – «Спартак-2» (Мо-
сква) 0:0, «Балтика» (Калинин-
град) – «Химки» 2:1, «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) – «Ротор» 
(Волгоград) 0:1, «Тюмень» – 
«Томь» (Томск) 1:2. 

7 апреля «Факел» в Вороне-
же сыграет с «Армавиром».

Обломали коготки
футбол | «Нижний Новгород» –  
«Факел» (Воронеж) 1:0
Футболистам воронежского «Факела» никак не 
удается отпраздновать первую победу в первенстве 
страны в 2019 году. Позади пять поединков, в кото-
рых набрано всего три очка. 

евгений марТыноВ

СОЦИУМ

Социальные пенсии. С 1 апреля 2019 года социальные пенсии 
проиндексируют на два процента. Как сообщили в ПФР, средний 
размер социальной пенсии увеличится на 182 рубля и составит 
9 266 рублей.

Стоимость ОСАГО. Для договоров ОСАГО с 1 апреля стал приме-
няться новый порядок расчёта скидки за безаварийную езду – так 
называемого коэффициента «бонус-малус» (КБМ). Коэффициент 
будет повышающим, если водитель допустил аварии, и понижаю-
щим, если ДТП не было. При перерыве в вождении, как раньше, 
КБМ обнуляться не будет. Назначать его водителю будут раз в год,  
1 апреля. Чем меньше окажется коэффициент, тем дешевле обойдет-
ся полис ОСАГО. Кроме того, со 2 апреля водители смогут выбрать 
замещающего страховщика в системах гарантирования продаж 
ОСАГО: в системе «Единый агент» при покупке бумажного полиса 
и в системе «Е-Гарант» – при приобретении полиса онлайн. 

Воинская служба. В России с 1 апреля начался весенний призыв 
на воинскую службу. Минобороны намерено призвать на службу 
128 тысяч юношей в возрасте от 18 до 27 лет. В 2019 году в числе 
призывников впервые окажутся молодые люди, которые ранее 
не могли пройти службу по состоянию здоровья, а после выздо-
ровления подошли под требования. Весенний призыв пройдет 
в период с 1 апреля по 15 июня. Исключения сделаны для не-
скольких категорий. Жители Крайнего Севера и работники сферы 
образования могут явиться в военкомат после 1 мая. А жители 
сельской местности – осенью, после сбора урожая.

Коэффициент риска. Коэффициент риска по потребительским 
кредитам, предоставленным с 1 апреля нынешнего года, повы-
сится на 30 процентных пунктов. Повышение коснётся кредитов 
с полной стоимостью (ПСК) от 10 до 30 процентов, выданных без 
поручителей и залогов на любые нужды: от ремонта до лечения, 
учёбы и отпуска. Решение о повышении коэффициента риска 
обусловлено необходимостью предотвращения роста долговой на-
грузки населения и повышения устойчивости банков к системным 
рискам на рынке потребительского кредитования.

Вредные производства. Со 2 апреля расширяется список произ-
водств с особо вредными условиями труда, работникам которых 
положено бесплатное лечебное питание. Его смогут получать 
рабочие, руководители и специалисты, которые заняты в техноло-
гических процессах и производственных лабораториях, ремонте, 
обслуживании и монтаже оборудования, а также измерительных 
приборов и средств автоматизации, ремонтно-строительных 
работах внутри промышленных зданий, а также на дегазации 
оборудования, производственных помещений и средств индиви-
дуальной защиты. Помимо лечебно-профилактического питания, 
им будут бесплатно выдавать витаминные препараты. 

Пенсионные взносы. Официально не трудоустроенные граждане 
или лица, которые работают за рубежом, могут перечислять взносы 
в Пенсионный фонд РФ добровольно. Ранее для этого было необ-
ходимо личное обращение с заявлением в любое отделение ПФР, 
а со 2 апреля 2019 года заявление о добровольной уплате взносов 
можно будет направить через «Личный кабинет застрахованного 
лица» на сайте Пенсионного фонда России. 

Аналоговое телевидение. В апреле продолжится переход на 
цифровой формат телевещания. 15 апреля от аналогового ТВ 
отключат 20 областей, краёв и республик. 

Анатолий КРУГЛОВ
(по материалам сайта aif.ru).

Что изменится  
в жизни россиян с апреля
В апреле 2019 года вступают в силу законы, касаю-
щиеся индексации социальных пенсий, порядка рас-
чёта стоимости полисов ОСАГО, подачи заявлений о 
добровольной уплате взносов в Пенсионный фонд, 
весеннего призыва в армию, повышения коэффици-
ента риска по потребкредитам, выдачи бесплатного 
лечебного питания, перехода на цифровое вещание 
и получения «вологодского гектара».

КРИМИНАЛ

Стреляли в упор
Приговором Воронежского областного  
суда 25-летний Андрей Лосев и 22-летний 
Сергей Жуков признаны виновными  
в убийстве группой лиц и краже. Уголовное 
дело рассмотрено с участием присяжных 
заседателей.

В ночь на 17 апреля 2017 года Лосев и Жуков, 
решив совершить убийство 23-летнего знако-
мого из-за ранее сложившихся неприязненных 
отношений, пригласили последнего в салон 
автомобиля марки «ВАЗ-21011» под предлогом 
подвезти его домой. Молодой человек согла-
сился. Однако его привезли в поле, недалеко от 
посёлка Красноармейский Эртиля. Там Лосев 
достал заранее приготовленный для соверше-
ния убийства обрез заряженного двуствольного 
охотничьего ружья 12-го калибра ИЖ-26 и вы-
стрелил в грудь спящего парня, сидевшего на 
переднем пассажирском сидении автомобиля. 
После этого Жуков взял этот же обрез ружья и 
тоже выстрелил в грудь ещё живого потерпев-
шего, который от полученных огнестрельных 
ранений скончался на месте. Затем Лосев и 
Жуков похитили из карманов одежды убитого 
сотовый телефон марки Iphone 4s и скрылись. 

Представитель прокуратуры области убедил 
присяжных в доказанности вины подсудимых. 
Суд назначил Лосеву наказание в виде 18 лет 
лишения свободы, Жукову – 16 лет лишения 

свободы. Оба осуждённых будут отбывать на-
казание в исправительной колонии строгого 
режима с последующим ограничением свободы 
после освобождения на 1,5 года, сообщает обл-
прокуратура. 

Ликвидирован  
наркопритон
Сотрудники отдела по контролю за обо-
ротом наркотиков УМВД России по Во-
ронежу задержали 47-летнюю жительницу 
Железнодорожного района. Её подозревают 
в организации притона для потребления 
наркотических средств.

С 11 по 22 февраля нынешнего года за-
держанная неоднократно предоставляла свою 
квартиру, расположенную в многоэтажном доме 
на улице Перевёрткина, посторонним лицам, 
потребляющим наркотические средства. В ходе 
обыска в квартире обнаружили шприцы для 
употребления таких средств. 

В отношении подозреваемой возбуждено 
уголовное дело. Ранее женщина была судима 
за совершение имущественного преступления, 
а также незаконный оборот наркотиков. За-
держанная дала признательные показания, 
сообщает ГУ МВД России по Воронежской 
области. 

Анатолий КРУГЛОВ.
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